Toda la correspondencia de Redacción dirijáse a Agustín Ro-ca y la de Administración a Jaime Matas; el cual para todos los asuntos administrativos estará en el despacho de la Administración todos los dias de 8 y media, a 9 y media noche y las demás horas del día en su domicilio: Calle del REAL-29-Palma.—No se devuelver los originales publicados y no publicados.

Redacción y Administración: Calle María Cristina, (Casa del Pueblo)

ANO, XXVI are the second of the last

NUM. 1.193

Palma de Mallorca 20 de Febrero 1925

PRECIOS DE SUSCRIPCION: En Palma, 0'50, ptas: al. mes.—Fuera de la capital, 1'50 ptas, trimestre,—Extranjero, 10'00 ptas, año.—En paquetes, ejemplar 0'08,—Número sucito, 0'15

APARECE LOS VIERNES

de de la clase obrera de la Agrupación Socialista. Defensor de la clase obrera

CARTA DE BÉLGICA

El Partido Socialista se dispone a triunfar en las próximas elecciones

Se trata de anticipar la fecha de las elecciones, fijando/estas para el día 6 de abrili próximo. Ansid saib como -

Las últimas sesiones de la Camara de Diputados se deslizaron en un amblente de gran ylolencia. Lorro a of hin

Los isocialistas i quieren i que cantes de cerrarse el Parlamento se vote una serie de leyes obreras; los liberales quieren votat la ley de nivelación de los haberes denlos funcionarios dos católicos deseano dejaro yotada blabley Provincial, implantando el voto temenino, y en esto consiste precisamente la disperidad de criterio que existe, enire los que forman el actual Ministerio.

De ahi que esperamos que en la semana proxima ocurran graves aconte-

goluuris oo a**likaan**usimonusee slig s Está culminando ahora el movimiento de propaganda para las elecciones proximas. Por stodas partesp en los treinta distritos del país, se celebra un gran numero de mittines electorales. Los oradores del Partido explican el programa socialista en los locales destinados a estas reuniones, a las que concurre una enorme cantidad dei puarrom a los haelguistos y obligioni Qoild

Se puede apreciar en ctodometo país: una almosfera de confianza y de simila patia hacia nuestro Partidotnivorret ober

Casi igdas las fiederaciones Socialistas de distrito han escogido ya sus,

He agui los resultados de las últimas elecciones de diputados en 1921

Número de volantes: 1.931,961, que se distribuyen entre los grupos upollticos delimodo sigulente; on observing to a

800TATISTASE TOTAL RELIGIO PROMISSION STATEMENT OF STATEM Otros partidos polocomo 179,542

Las cifras anteriores representan, por patifides 105 lanios por ciento que siguente manares por ciento que

mabelederes an las namelotisas, BOOLATISTAS OF COLOR OF SATISTIANOOS Libernies de de la company de Apotatistas en loudonem 68 exel Catolicos di association regoli antidit coloria.
Liberales
Olros partidos

A fin de seguir con la mayor claridad y precisión el progreso de los socialistas en las elecciones que se anuncian daremos en la próxima crónica una estadistica por distritos. white the contraction of the second

Ahora más que nunca nuestro Partido se presenta ante el cuerpo electoral firmemente unido, y en ello consiste su mayor fuerza. "

Los clericales aparecen divididos, y se limitan, a considerar, el sufragio femenino como una panacea, de la que se prometen gratos resultados. El señor Theunts, jefe del Gobierno, se muestra ya cansado y desea abandonar el Poder Esto provocará seguramente algunas sorpresas.

- Los liberales son todavia 33 en la Camara de Diputados. Sus lefes esperan que aún quedará reducida la minoria, por lo cual se comprenderà facilmente la inquietud que se ha apoderado de los diputados liberales, quienes desde hace varias semanas no llegan a definir su actitud frente a un Gobierno que les desprestigia ante la opinion publica, or or at a to the resource

Los diputados socialistas, en cambio, tenemos intenas esperanzas en sel resultadorde la consulta al sufragio universalip ក្នុងសេសស ក្រាស់ស្រាស់ការជីនេះ -samp tolary given, and recovered that one

cleria prensa neutranie incluso da: liberal y clerical, quiere sacar partido de lo que cierto sujeto 'llamado Hellmonn ha declarado en Berlin, en relaclóm comeliasunto irdentos lescaridatos de la BencaiBaimat, circivered shorvas

«EleXX) Siècle», organo Adel ciero rural, incluso ha truncado el texto de los demás periodicos, expresandose en lestos terminos:

cimiento con el presidente Ebert merced a lina carta de presentación que de facilifo un hambra político belgan Este crogaba a Eberti por conducto de Banmati Catolicos / Andret of the said 38:43 moneraciones particulares idendos socialistas. Ubernies - a radas nescolaciones de paz que le comunicase cuáles eran las aspialemanes para las negociaciones de paz de Versalles, con el fin de transmitir dischas aspiraciones al senorio Vandervelde plenipotenciario socialista de Bélgicaten la Conferencia de Vetsalles e span usoin

El compañero Vandervelde ha

desmentido enérgicamente tales elucubraciones.

Y nos preguntamos nosotros si no es esto una maniobra electoral del mismo género que el de la carta de Zinovief, en Inglaterra.

El próximo día 8 de marzo festejerá dignamente el país entero el XXV aniversario de nuestro gran compañero Paul Pastur.

Durante veinticinco años ostentó la representación popular en la Diputación permanente de la provincia de Hainaut, la más democrática del país.

Las obras provinciales creadas por Pastur son incontables: Universidad del Trabajo de Charleroi, Escuela profesional para ciegos e inválidos del trabajo de Charleroi, Escuela superior de àgricultura, horticultura y arboricultura de Morlanneelz, Escuela industrial de Artes y Oficios de San Ghislain, Escuela de enfermeras de Mons, Escuelas de textiles, Escuelà de cultivos en terrenos pantanosos, etcetera, elc.

La clase obrera y socialista demostrará su profundo reconocimiento al gran socialista cuyo aniversario va a celebrarse.

Juan Patou

(De «El Socialista»)

El Socialismo en el extranjero

REHABILITACIÓN DE CAILLAUX

José Caillaux, una de las personalidades más fuertes y de mayor relieve de la política francesa, antiguo presidente del Consejo, ex-presidente del partido radical, ha sido una de las victimas inmoladas del chauvinismo frances. Desde su famoso provecto de impuesto sobre la irenta las derechas comenzaron [una_acampaña_despiadada contra el ilustre hombre público. Recherdense los articulos virulentos y difamatorios de Calmette, director del Figaro, articulos que atmaron la mano de mademe Calliaux, como recordarán los lectores de EL OBRERO (1 - ADIDAR)

El furor bélico descargo en plena guerra, todos sus, ódios sobre Caillaux y su politica favorable a una inteligen-cia con Alemania le ha valido algunos años de destlerro.

Al ocupar el poder los radicales, con el apoyo condicionado de los socialistas, en la carta en que Herriot puntuailizaba a León Blum los proyectos que el Gobierno se comprometia a realizar a cambio del apoyo socialista figuraba

un proyecto de ainplia amnistia.

Votado ya dicho proyecto y retornado a Paris Califatix a consecuencia del

mismo, numerosos cludadanos de todos los partidos republicanos, han decidido ofrecer al anliguo presidente del Consejo y a M. Maloy un gran banquete

Esta manifestación será presidida por Fernando Buisson, presidente de la Liga de los Derechos del Hombre. Asistirán a ese acto gran número de parlamentarios y se pronunciarán importantes discursos por los leaders de los diferentes partidos y por Calllaux

y Maloy.

Dicho acto está señalado para el 19 de Febrero en la Gran sala de Magic-City. Dada la importancia que revistara esa manifestación y la trascendencia que supondrá el retorno de Caillaux a la política forzosamente habremos de ocuparnos, más de una vez, en Et Obrero, de las consecuencias a que dará juego la rehabilitación de

LA CRUELDAD DE HORTHY

Pira li borguesia el u ico cela del mundo en que se ha ejercido una represión violenta ha sido en Rusia.

Donde no gobiernan los bolchevis-tas la libertad campea a su antojo y los presidios están vacíos.

El último número de Informaciones Internacionales nos proporciona algunos datos curiosos sobre el particular. La «Népszava» órgano central del Partido Socialista hungaro ha anunciado que a fin del año 1924, 10.386 personas languidecian todavia en las prisiones de Hungria la mayoria de ellas por delitos políticos. En 1914 el nú-mero de presos era de 12.000; pero Hungria, en esa época contaba con veinte millones de habitantes mientras que en la actualidad sólo cuenta con ocho millones.

La constatación del hecho de que en Hungria hay un preso por cada 768 habitantes ha tenido una consecuencia notable: la «Nepszava» ha sido prohibida por haber atentado a la reputación del Estado Hungaro.

El caso de Hungria, como el caso de Italia, como el caso de demuestra que no sólo en Rusia la libertad ha sido desconocida y sin embargo la burguesía ampara con su silencio todos esos casos. Para hablar en nombre de la libertad la primera condición que se requiere es ser, digno de ella y son muy pocos los que no llevan manchas en sus tunicas. J. de die generalistica de

ENTREMESES

La Compañia Ferro-carrlles de Mallorca ha publicado la Memoria y Ba-lance del negocio correspondiente a 1925 y de dichos documentos resulta:

Que la Companta ha tenido disminución de pasaje debido al aumento de automóviles particulares y a la competencia de los auto-camiones que se dedicans al stransporte des viajeros: que dicho transporte por carretera es. contrario a la ley vigente y a la segu-

ridad del viajero; que apesar de la competencia y de la disminución de pasaje ha tenido un beneficio líquido de 573.687'45 pesetas; que de este beneficio ha repartido 25 pesetas de dividendo por acción, dedicando 150.000 a amortización; 5,000 para el Montepio de Empleados, 15.000 para gastos de la Junta Administrativa y 3.000 y pico en crédito a beneficios próximos.

Como se vé la Compañía Ferrocarriles de Mallorca, cuyo servicio de trenes es lo más incómodo y ruin del mundo y cuyo personal empleado el peor retribuido, aún cuando el negocio le va mal, puede repartir dividendos de 25 pesetas por acción y amortizar expléndidamente los gastos de material.

Las carretas similares que trasportan guano no rinden tantos beneficios.

Cuando Macdonal ocupaba el Poder en Inglaterra los periodistas liberales rectilineos se dedicaban a discutir sus actos de gobierno y a poner en duda su democratismo presentándolo inferior al de Erriot, contribuyendo con su actitud extemporánea e injusta a crear el ambiente de derecha que venían preparando los conservadores burgueses y que al fin triunfó. Ahora que los conservadores están en el Poder y comprometen la obra de paz internacional comenzada por los laboristas, a esos escritores y periodistas de tan puro liberalismo ya no les interesa la política inglesa. Como ya no hay socialistas que combatir no hay cuestión para ellos.

Liliputiense

Se pone en conocimiento de todos los lectores y suscriptores de EL OBRE-RO BALEAR, que en la barberia de la calle de Jaime II, 34, se les hará una rebaja de 0'10 ptas, por cada servicio, en la condición de que tienen que presentar un ejemplar de dicho perio-

DERIVACIONES DE UNA RÉPLICA

COLECTIVISMO Y COMUNISMO

Por más repasos dados a nuestro articulo, Concisos razonamientos, no hemos podido encontrar en él los recalcos sin afirmación que el camarada Alejandro Jaume dice hacemos, acerca de no separarnos de los comunistas otra cosa que la táctica y los proce-dimientos. Sólo hemos podido encontrar, entre otras afirmaciones contrarias en tal sentido, que no han quedado rebatidas en su réplica con la siguiente, que reproducimos como refutación a su aserto, completamente equivo-

«Nuestro socialismo — deciamos que no es igual al de los comunistas, aunque se afirme lo contrario, es de una pureza libertaria sin limitaciones, y ésto se manifiesta opuestamente a todo lo que ha creido leer nuestro cultismo contri ncante.

No podemos estar: de acuerdo en que los dos términos, comunismo y socialismo, sean considerados como sinónimos. No ya Marx, si que tampoco Guesde ni Deville ni ningun otro camarada, de relieve, han convenido en esa sinonimidad que el compañero Jaume dice se le reconoce. Ya hemos citado varios filósofos y escritores, socialistas, y hasta anarquistas, que diferencian ambos principios ideológicos; pero, si asi no fuera, bastaria una pequeña dósis de percepcion, para, comprender la disparidad que los separa,

Creemos haber esbozado sino demostrado concretamente, que el comunismo, no ya el ancestral de carácter religioso, si que tampoco el de tendencia acrática ni el soviético, tienen un sólo punto de contacto con el colectivismo socialista, de que somos partidarios, creamoslo o no, todos cuantos nos consideramos discipulos de Carlos Marx y adoctrinados en las i

teorías de su monumental obra sociojogica, El Capital.

Marx ha dicho, y esto evidencia más que nada la esencia colectivista de sus doctrinas, que «el lazo entre las funciones individuales y su unidad como cuerpos productivos se encuentra fuera de ellos. El encadenamiento de sus trabajos les aparece idealmente como el plano del capitalista, y la unidad de su cuerpo colectivo les aparece prácticamente como su autoridad, el poder de una voluntad extraña que somete los actos a su fin ».

Esta pura doctrina colectivista, que nosotras interpretamos como una advertencia contra posibles absorciones del individualismo burgués, se dirije a recomendat a las organizaciones proletarias la federación a base del colectivismo, que ya hemos creido definir. como antitético al comunismo de los

pasados fiempos y presentes.

También Vandervelde, que para nosotras no deja de tener una autoridad indiscutible acerca de la materia de que tratamos, ha dicho lo siguiente:

<Si los trabajadores triunfantsin tha-ti ber cumplido las evoluciones morales que son indispensables, su gobierno será abominable y el mundo estará sumergido en sufrimientos, brutalidades e injusticias tan grandes como en el presente». Y es que el preclaro camarada belga, motor de la potente organización a base múltiple que funciona en el país desolado por el imperialismo aleman, es un nombre que sabe señalar los peligros que entraña ese dominio que pretenden los comunistas sin la necesaria preparación de las masas, que después del triunfo por medio de su acción conjunta pasan a ser, como actualmente en Rusia, víctimas de los que se superiorizan sobre la ignorancia de las muchedum-្រួយទទួលមាន មន្ត្រាធ្វាល់ ស្ត្រា

Por eso dice Georges Sorel, en su estudio El porvenir de los sindicatos obreros: «Frente a frente del Estado, la acción del proletatiado es doble: debe entrar en lucha con las relaciones actuales de la organización colitica, para obtener una legislación social favorable a su desenvolvimiento; debe usar de la influencia que adquiera, sea en la opinion, sea en los poderes para destruir las relaciones actuales de la organización política, arrancar al Estado y al Municipio, una a una, todas sus attibuciones, para enriqueder los organismos productores.

¿Procedieron de esta forma los co-munistas del aliancismo? Y los rusos ¿proceden actualmente de acuerdo con estos consejos? El formidable alegato de la compañera Alejandra Kollontai, del que ya hemos dado un fragmento, nos dice que no. En Rusia todos, menos los organismos obreros, participan de la dirección y gobierno del Estado como elementos especializados, no obstante su caracter de exfuncionarios del zarismo o burócratas del antiguo regimen, y que son, pregisamente, los que. sostienen, cerca de siete años, esa dic-tadura ignominiosa mai llamada del

proletariado.

«¡Dictadura revolucionaria del proletariadol-dice G. Platon en Devenir Social-Esto está dicho muy pronto. Pero como dice Shakespeare, las palab s son hembras y los actos son machos... En efecto, todas las di taduras democraticas o proletarias no han tendido a otro resultado que a la restauración de las iniquidades sociales. Cosa esta completamente demostrada en Rusia, donde no solo se sostiene las piacificas de la autocracia zarista, si que, además, se escarnece a la democraciarcon nechos, que citaremos más adelante, jy con ukases soviéticon como el recién dado por el Kremlim, que ordena «sean declaradas nulas las elecciones de intempros de soviet en todos los casos en que los elegidos no respondan dallas exigencias de las al-

¿Donde está, pues, la democracia del comunismo? ¿Donde el respeto al

Comunicados de Prensa

Pederación Sindical Internacional

ECOS DIVERSOS

Los Sindicatos y el nuevo gobierno

Alemania.-Con respecto a la actitud de los Sindicatos frente al nuevo alemán, el «Vorwärts» de Berlin, ha escrito lo siguiente:

«Un gobierno en el cual los magnates de la industria y los Junkers, el partido populista alemán y los nacionalistas, tienen la mayoridad e influyen de este modo sobre la politica de este gobierno, no puede contar con ser ni apoyado ni tolerado por los Sindicatos. El hecho mismo del mantenimiento del Dr. Brauns como ministro del trabajo, no puede aportar tampoco ningún cambio. La presencia de un nacionalista alemán como ministro de Economia nacional, no puede por cierto contribuir a disminuir la desconfianza que profesa el proletariado contra todo gobierno burgués.

La posición tomada por los Sindicatos libres en el momento de las elecciones legislativas, la tomada por los Socialistas cristianos y Hirsch-Dunker sobre las cuestiones de politica social, de política tiscal y especialmente sobre la de la jorwada de ocho horas, son bastante significativan para que sea supérfluo insistir particularmente sobre la actitud de oposición tomada por los sindicatos. La combinación ministerial Luther, no lin-

bria podido tenerse de pié, si los nacionalistas y los populistas no hubiesen podico contar con el apoyo de los 45 comunistas, para poner trabas a la constitución de un Ministerio compuesto de social-demócratas, de demócratas y de centristas. La pretensión al poder de parte de los nacionalistas así como de los populistas, no tienen otra base que el hecho que, un gobierno en el cual la socialdemocracia estuviese representa la, veria formarse inmediatamente contra ella una oposición compuesta de los nacionalistas, de los populistas y de los comunistas. Si no hubiese comunistas en el Reichstag, un gobierno de la derecha habria sido imposible. En efecto, la situación es tal que se ve claramente que son los votos de 45 comunistas, los que han permitido sonar en un gobierno de la derecha, mientras que la oposición de 131 sociaidemocratas y de los sindicatos que se hallan detras de ellos, es la que, sola, ha creado dificultades a la realización de la toma del poder por los nacionalistas y los populistas.

La emigración a Belgica

Belgica.-De una estadistica oficial resulta que actualmente están ocupados en Bélgica unos 20.000 extranjeros de los cuales 15.600 halian trabajo en las minas y 4.300 en las fábricas y talleres. Bajo el punto de vista de nacionalidad, están divididos camo sigue:

Italianos 5.400; argelinos, tunecinos y marroquies 3.600; franceses: 2.100; poloneses; 2.750; holandeses 1.200; servios 400; checoestovacos 400; rusos 130; españoles 116; alemanes 100; luxemburgueses 100; ingleses 65; también hay cesta garantia será expresada en los con-

algunos sirios, abisinios, suizos, turços y j senegaleses.

Emigración al Brasil

Brasil.-La «Allgemeine Arbeiterverein Sao Paulo» (La Federación General de trabajadores de Soa Paulo), Rua Triumpha 591, Sao Paulo, ha llamado la atención de la F. S. I sobre el hecho que un gran número de emigrantes entran en el país sin tener la inenor idea de las condiciones existentes. La federación de Sao Paulo está dispuesta a dar a los emigrantes sin excepción, todos los informes que se deseen y que ello tenga a su alcance; los emigrantes pueden hacerse miembros de la «Allgemeine Arbeiterverein sin ningun gasto, basta para esto la simple presentación de su carta de miembro de su antigua torganización. es alla de mante de degli se

A proposito del reclutamiento de una reserva de ferroviarios militarizados!

GRAN BRETANA, -El Consejo General de la Consederación de los Sindicatos británicos se reunirá el 28 de Enero proximo para ocuparse del proyecto del ministerio de la guerra que tiende a constituir una reserva de voluntarios del cuerpo de transporte, y especialmente de los ferroviarios, en la armada regular. Cramp, de la Federación nacional de ferroviarios, cree que en caso de que se llegase a la realización de esta proposición, dicho reclutamiento serla militarizado y sometido a la: disciplina militari Blen es verdad que el gobierno ha declarado que la posición de los sindicatos no corre ningún peligro; pero sin embargo; no dicen nada acerca de la manera como

tratos de reclutamiento. En los circulos reaccionarios aconsejan al gobierno que tome medidas contra los dirigentes de sindicatos que aconsejen a sus miembros : que no se anuncien para el reclutamiento. Los sindicalistas ven claramente los peligros que incluyen los planes del gobierno, y a este proposito se recuerdan de la lección que aprendieron de la huelga de terroviarios franceses en 1910, que la hizo fracasar Brianci, llamando sobre las armas a los huelguistas y obligandoles a ejecutar mientras eran soldados el trabajo que se habian negado à hacer siendo ferroviarios) in a como mar about a les

La vuelta al trabajo nocturno en las panaderias.

HOLANDA.—El gobierno holandés ha pasado al parlamento un proyecto de ley modificando la ley delligro, en lo que concierne a le introducción del trabajo necturno en las Ipanaderías. Aunique el proyecto no está encaminado de el un modo directo a volver a introducir el trabajo de noche sin embargo, contiene tales disposiciones, que si es aceptado, el fin sera la restauración metódica del trabajo nocturno. Esta es la poinión del! patronato y también la de las organizares ciones obreras. La Federación nacional, de trabajadores en las panaderías, afiliada a la FCS. I. se ha declarado abientamente contra este proyecto y ha decidido organizar una acción en contra. Se celebraran feuniones de protesta en unas cincuenta poblaciones; y la Federación. si llega el momento, no retrocederal por nada, hasta llegar a declarar la hociga si fuera necesario:

derecho electivo? ¿Donde las garantias individuales, base primordial del colectivismo marxista? Tal vez el destronado Alejandro no procediera actualmente con el pueblo ruso de la manera radicalmente despótica y tirana que proceden las tituladas autoridades comunistas con respecto a los que no responden a sus exigencias.

Hace veintiun affos que, en carta dirigida a una agrupación de estudios sociales de España, predecia la lucha-dora Luisa Michel los acontecimientos del presente, en las siguientes palabras que hacemos nuestras:

«Es preciso que la Europa escape a la monstruosa rusificación que intentaba Plehwe y que estaba comenzada; es preciso ; que Europa escape a to-dos los autocratas, a todos los inquisidores. The series of the ser

Tomemos por armas todo lo que puede ser un arma; las ciencias, las artes, todo; y que cada uno lleve alli todo su corazón, toda su inteligencia, toda sư vida.>

Maria Cambrils

Los Instigadores

Los instigadores no perten cen mas que a una breve fase del período evolutivo; encarnan la pri mera reacción contra el servilismo que gasta y corrompe la sociedad, son el primer impulso consciente hacia una nueva civilización impuesta por las gondiciones materiales de la vida social. Representan el retorno a la sociabilidad en los momentos en que la disolución se acentúa; representan, asimismo, el espíritu de conservación social cuando la sociedad se encuentra amenazada en su existencia por el parasitismo y por la corrupción.

Cuando el despertar de conciencia deseado se realiza; cuando la fórmula se convierte en fe y conciencia de parti-

dos, desaparece la levenda y la personalidad del instigador.

Ya en Alemania, donde el Partido Socialiata ha llegado a ser el pueblo, los Bebel, los Liebkneht y los demás agitadores y propagandistas no son liamados ni considerados instigadores. Son las fuerzas eminentes de un partido que ha conquistado su ciudadanía y que marcha a una victoria cierta y segura.

Felipe Turati (Continuará)

La vida sindical obrera

En su número de enero, último, publica Informaciones Sociales, la revista órgano de la Oficina Internacional del Trabajo, amplias e interesantisimas reseñas de varios Congresos sindicales nacionales e internacionales, el de los sindicatos profesionales de Rusia y los de los sindicatos de obreros metalúrgicos, textiles y ferroviarios del mismo país; el de la Confederación General del Trabajo y el de las corporaciones sindicales fascistas de Italia.

Contiene; además, un estudio sobre la explotación cooperativa del suelo en Italia; el proyecto de ley sobre los Consejos de Empresa presentado por el Gobierno danés al Parlamento; un extenso trabajo de M. H. Ki üger sobre el auxilio, a la construcción de viviendas obreras en Alemania; una información sobre el problema de los transportes y los obreros, relacionado con la utilización de los asuetos que procura a los trabajadores la reducción de la jornada; un importante documento sobre la producción y el trabajo en las minas de carbón en los Estados Unidos, y otros trabajos igualmente llenos de interés.

Merece también mención especial el estudio estadístico que en dicha revista se hace de los precios que determinan el coste de la vida en las principales poblaciones del mundo.

La libertad de enseñanza

La libertad más noble y más necesaria al progreso y al bien de los huma-nos es la libertad de enseñanza. Pro-curar su desaparición es laborar por el atrofiamiento de los cerebros, la petrificación de los espíritus y el encallecimiento de los corazones. Matar la libertad de enseñanza es interceptar el camino a la razón y a la verdad; es imponer el dogma, refiido con la naturaleza humana; es declarar inviolable el imperio de la fuerza bruta dominando a la Ciencia; es el retroceso y la oscuridad, en la que caen las almas, idiotizandose.

La inteligencia humana ha de recibir el rocio de la verdad, hija del estudio de la Naturaleza, para producir el bien. Siembran el mai y el crimen los que imponen el dogma y no admiten el libre exámen para que la Ciencia se abra paso y redima de su ignorancia y de sus prejuicios a los hombres. Son cobardes los que atacan a la libertad de enseñanza, pues temen a la verdad. tienen miedo a la luz, tiembian ante la razón que se opone a su intransigencia. Quienes atacan a la libertad de enseñanza hacen, que el pensamiento camine a ciegas buscando la verdad, sin hallarla nunca.

Los hombres que amen el progreso. y el bien, han de defend ra todo trance la libertad de enseñanza. Hacer que el niño contemple y comprenda los fenómenos de la Natural za, sin más limitacion sur le que le opone su propia in pacid it is pocurar que en su débiliger b o vayan prendiendo las ideas de modo que le ayuden a formar un juicio y sea mañana un hombre que sirva a la razón, por encima de toda conveniencia.

Lo más augusto y respetable es el magisterio, poseido de una libertad absoluta en la exposición de la verdad.

Todas las opresiones son odiosas; todas las tiranías, repugnantes; más ninguna rebaja la dignidad de los humanos como la falta de libertad de pensamiento.

Nota internacional

Casas modelo para obreros... en Inglaterra.

La Municipalidad de Londres ha construido cuatro edificios destinados a albergue de trabajadores, constituyendo una novedad digna de ser seña-

Cada aloiamiento comprende salón, comedor, tres dormitorios, cuarto de baño y cocina.

La calefacción y el alumbrado son eléctricos. Para guisar, para calentar el : agua y tomar un baño, etc., sólo es menester dar la vuelta al interruptor. La Municipalidad da una cocina y una caldera cuya calefacción es eléctrica. Todas las habitaciones tienen un radiador, que puede poner en movimiento un niño.

Asi quedan suprimidas las chimeneas, cenizas, carbón, cortar leña, etc.

Gracias a la economía realizada al edificar estas habitaciones, suprimiendo las chimeneas, siempre muy costesas, el precio del alquiler será de 12 chelines por semana, y el coste de calefacción y alumbrado, siete chelines semanales.

Esto lo hace el Ayuntamiento de Londres porque no hay al'i comisionistas caciquiles irresponsables que deban el cargo de concejal a cualquier cosa menos a la voluntad soberana y directa del sufragio universal.

Para los franviarios

PASADO AL VUELO

Un pasajero se queja al Inspectora de servicio de que un Distinguido, cobrador a requerimientos suyos no: ha querido cerrar un cristal del interior del coche excusándose de que una sofocada señora le había suplicado do bajase quant Sr. pasajero aún a trueque de un costipado hay que ser galante con las Seño-

sitamos repetir aquí. Bastará decir que el gran número de delegados que han votado en favor de la convención y que pertenecen a las tendencias más opuestas, garantiza la inviolabilidad y exac-

titud de dichos motivos.

Los que toman a pecho tanto el desarrollo general obrero internacional como los intereses de un grupo importante de trabajadores, y los de los consumidores en particular, habran sabido reprimir dificilmente su satisfacción al saber esta importante convención. Pero como siempre, de la mano a la boca desaparece la sopa. La aceptación de una convención es cosa hermosa, su ratificación lo es todavía más, y si se desea que en el mes de diciembre de 1926 dicha convención haya obtenido una serie importante de rat ficaciones, como las necesita, el movimiento obrero internacional y nacional no debera descuidar ningún esfuerzo para insistir cerca de los parlamentos.

El 13 de Diciembre pasado se celebro en Bruselas una reunión internacional de los propietarios de panaderías, la qual tenia por unico objeto el de estudiar una acción internacional, dirigida contra la convención. Después de haber expresado el parecer que la Conferencia Internacional del Trabajo debería limitarse a adoptar un texto que sólo fuera considerado como una «recomendación», visto que no existe competencia interpacional en la industria papadera-lo que, dicho sea de paso, es un punto de mayoria avasalladora, en favor de la con vista abandonado desde hace mucho tiempo, cuya inexactitud absoluta, ha

conferencia internacional del trabajo-y después de haber expresado la conveniencia de que allí donde las empresas no puedan aplicar el trabajo por cuadrillas, se tenga que tolerar que la jo nada normal de trabajo, sin contar los trabaz jos preparatorios, empiece a las cuatro de la mañana, encarga a sus representantes que sometan a su gobierno una enmienda en favor del trabajo por cuadrillas. Ambas propuestas significan una vuelta al trabajo de noche, y querríamos saber, si los gobiernos, en contradicción con la actitud adoptada por sus delegados, en Ginebra i retrocederán ante la presión de los patronos panaderos.

Un segundo agontecimiento en que queremos insistir igualmente, no deja de causarnos desasosiego; el depósito hecho por el gobierno hoiandés del proyecto de ley que modifica las disposiciones de la ley de 1919 en lo concerniente al trabajo en las panaderías; la disposición principal de este proyecto consiste en que estará permitido a los patronoslo que actualmente les está prohibido --hacer empezar los trabajos preparatorios y hasta complementarios desde las tres de la mañana. El gobierno holandés ha acabado por presentar esta propuesta en apariencia tan poco peligrosa, bajo la presion del gran número de pequeños patronos panaderos. Sólo los que no esian al corriente della industria panadera, pueden creer que dicha disposición no encierra ningún peligro, y que no está en contradicción con la actitud del gobierno holandés en cuanto a la convención sobremencionada, creyéndola conforme a lo que fué adoptado alla. La]

Convencion contiene también una disposición que dice que en caso de necesidad, la autoridad competente, de acuerdo con las organizaciones de patronos y obreros, pueden tomar medidas, según las cuales, los trabajos preparatorios, y complementarios pueden ser verificados durante el período a que se aplica la interdicción de trabajar. Todos los que están familiarizados con la industria de las panaderías se dán cuenta de que la interpretación de la disposición en aquel sentido, cambia la convención en parodia ridícula. Es difícil de creer que la conferencia internacional del trabajo haya aceptado una convención que llevara en si los gérmenes de la muerte.

Los propietarios que tienen mejor vista, han declarado en una asamblea, que aquel proyecto del gobierno holandés tendrá por resultado que se volverá a introducir dentro de poco el trabajo de noche y que será mejor restablecerlo entera y sencillamente desde hoy dia. La única conclusión que resalta de todo esto, es que el gobierno holandes se ha dejado influenciar por los pequeños patronos panaderos y que ha abandonado el punto de vista de sus propios delegados en la Conferencia Internacional del Trabajo. El ejemplo que dá, no tardara en incitar al patronato de los demás paises a probar la misma maniobra cerca de sus gobiernos tespectivos.

Conviene pues que vel movimiento obrero tenga cuidado y haga de manera que la convención sea adoptada por segunda, yez, que sea ratificada lantes idel: primero de Enero de 1927 y aplicada: en.: el sentido en que ha sido elaborada.

El movimiento obcero en Palestina

Palestina - El 21 de Diciembre último, la Organización sindical obrera libre de Palestina, celebro en todo el país, su cuarto anive reario. En esta, ocasión, todos los trabajadores hicieron donación del salario de un dia en provecho, de la obra educadora para los obreros de Palestina. El trabajo de educación obrera del movimiento sindical ve extendién-dose cada vez más en este país. Existe por ejemplo, una biblioteca central que contiene 40.000 libros; además, el movimiento posee en diferentes, regiones del país, casas de publicación, salas de lectura, escuelas de noche, etc.

El trabajo de noche en las panaderias, por J. Oudegeest, Secretario de la P. S. I. La Asamblea comunide las dos Ejecutivas de la Federación Sindical Internacional y de la Internacional Obrera Socialista celebrada en Bauselas el 3 de Enero próximo pasado, se ha ocupado, como es sabido, del desarme, de la jornada de ocho horas y además, de la convención de Ginebra, respecto a la interdicción del trabajo de noche en las panaderias.

Cuanto se siente la necesidad de esta interdiscion internacional, resulta claramente del Noto expresado a propósito de la convención durante la sexta Conferencia Internacional del Trabajo, la cual fué adoptada por 73 votos contra 15 (los delegados de los patronos fueron los unicos que expresaron su voto en contra). La Conferencia se declaró, con una vención, basándose en motivos sociales, morales e higiénicos, los cuales no nece- sido demostrada claramente en la última

EL OBRERO BALEAR

ras y no indisponerse con los distinguidos y con mucha más razón si son parientes de algún Jefe.

CELEBRIDAD INSPECTORIL

Lo es de todo punto la persecución de un conductor, que cumple con su deber, por suponerlo confidente de «Un Viejo Tranviario» que escribe los asuntos que afectan a los descarrilados del cuerpo tranviaril social, judicial y moralmente hablando, toda vez que el conductor es ageno como puedo yo demostrar a Itodos estos asuntos y que me obligan a decir que este procedimiento ensalza muy poco la seriedad que sería propia de los que tienen a su cargo, en el servicio, la representación de la Compañía.

El que escribe es Detective de profesión y para los descarrilamientos efectuados en la vía pública no se necesitan confidentes eso lo saben de sobra algunos Detectives Inspectoriles.

El viejo tranviario

«Jamás se ha derivado una responsabilidad exigida de una acusación política ante el Parlamento; nunca se siguió la inhabilitacién de un hombre público de una denuncia de carácter politico hecha ante las Cortes.» Asi se expresa el señor Goicoechea, sin reparar en el cargo que formula, al evocar el recuerdo de que los dos últimos Parlamentos españoles fueron disuelto: precisamente al formularse en ellos propuestas de acusación ministerial.

En un país cual España, que apenas si ha tenido vida parlamentaria, se forma el frente contra el Parlamento. Y está claro que hay quienes a pretexto de dignificarle, pretenden dejarle sin vida.

El Parlamento no es una fábrica de elaborar leyes por medio de mayorías sumisas. Es algo más, bastante más. Es crítica, discusión, choque de ideas, tribuna para todas las aspiraciones que alienten en la nación. Si no es todo eso, no es nada.-Indaleсю Рвието.

El libro de Largo Caballero

Ya tenemos ejemplares, que hemos empezado a servir, del libro que el Centro Editorial «Minerva» ha puesto a la venta con el título «Presente y futuro de la Unión General de Trabajadores de España«, por Francisco Largo Caba-

Alcanzará un gran éxito de venta, bastando para ello con sólo reproducir el índice de materias que comprende. He soul dicho resumen-

CAPITULO 1, -Origen y constitución .-- Primer Congreso nacional obrero de Barcelona.

CAPITULO II - Orientación y táctica .- Estatutos de la Unión General de Trabajadores .- Su actitud en el momento presente.

CAPITULO III,-Leyes obreras .-Instituto y Junios de Reformas Sociales. Consejo del Trabajo.-Tribunales industriales .- Consejo de Estado - Organización Internacional del Trabajo, en

CAPITULO IV .-- Pacifismo .-- Contra la guerro:

CAPITULO V : - Persecuciones y atropellos. El primer proceso: contra el Comité de la Union General de Trabajadores.--La sentencia.

CAPITULO VI.-Huelgas.-La del 13 de agosto de 1017.

CAPITULO VII,—Relaciones internacionales.—Algunos antecedentes.—La Unión Sindical Internacional.—Conferencia de Berna.—Congreso de Amsterdam.

CAPITULO VIII.—Relaciones con los afines.-La Union General desea la unificación de los obreros organizados.— Invitación reiterada. - No hay acuerdo. Locaut de 1919.-La Unión General de Trabajadores insiste en sus deseos de unificación. -- Se conviene un pacto circunstancial.-Huelga general de diciembre de 1920.-El pacto queda deshecho.

CAPITULO IX.—Sus Congresos.— Principios fundamentales de la Unión General de Trabajadores.—Declaración de principios, - Objeto. - Sobre pactos. -Sobre la Internacional.-Llamada a los intelectuales.-Nacionalización y socialización. - Agricultura . - Ensenanza. -Control sindical. — Guerra de Marruecos. -Federación Iberoamericana.

CAPITULO X.-Su desarrollo y co-

CAPITULO XI.—Nueva estructura,— Federaciones provinciales, regionales y nacionales de industria...

CAPITULO XII.—Reforma del modo

CAPITULO XIII.—Nuera orientación politica.—Actuación en el porvenir.— ¿Qué política va a hacer?—No será un partido político más.—EL SOCIALIS-TA.—A la transformación de la sociedad presente.

Para pedidos, dirigirse a EL SOCIA-LISTA, apartado 10.036, Madrid.

Daremos facilidades a los compañeros que con garantías se dediquen a vender este y otro libros de nuestra biblioteca.

A la Unión de Curtidores

Mucho me da que pensar al ver que era el castillo más fuerte entre la organización obtera palmesana, y ahora me ha demostrado todo lo contrario, viendolo casi abandonado sin un motivo justificado.

Siento en el alma, el que se tenga que retirar las 18 pesetas, que se dan a las familias de los socios cuando tengan la desgracia de morirse, por la misera cantidad de quince céntimos semanales que se paga de cuota. Y todo esto pasa, porque hay unos cuantos individuos que no hacen más que criticar la mala administración de su Comité, y para demostrar todo lo contrario, he de hacer constar que esta entidad aún conserva una plagueta en el Monte-plo con 125 pesetas.

Compañeros: No os dejeis engañar y acudid todos a la Sociedad, que es el único baluarte para poderos defender de todos los atropellos de la clase burguesa. gradina pod na adapa su sa nasa

¡Viva la Unión de Cuttidores! Un compañero

Casa del Pueblo

ASAMBLEA MAGNA astale materials. DE SOCIOS

Se convoca à todos los socios de la Casa del Pueblo à la ASAMBLEA MAGNA que tendrá lugar el día 1.º de Marzo proximo a las 3 de la tarde, en el salon-teatro, en la que el Patronato dará

cuenta y abrirá discusión sobre los asuntos siguientes: in all and and all all

- 1.0 : Memoria del Patronato:
- 2.º Inventario general.
- 3. ¿Conviene instalar un Cine en la Casa del Pueblo?
- 4. Reforma del Reglamento general.

5.º Ruegos y preguntasiones in

Palma 5 de Febrero de 1925,-Por el Patronato de la Casa del Pueblo. -El Secretario Administrador, Lorenço Bisbal.

> SOCIEDAD DE PROFESIONES Y Oficios Varios

Esta entidad convoca a todos sus asociados a la Junta General extraordinaria, que tendrá lugar el próximo sábado dia 21 del corriente, a las ocho de la noche, en su local social: (Casa del Pueblo), para tratar asuntos de mucha trascendencia.

Se suplica la asistencia de todos los socios.—El Comité.

> EL DESARROLLO Y ARTE. -- Sociedad de Obreros en Madera.

Habiendo recibido la Sociedad los sellos de la Unión General de Trabajadores de España correspondientes al primer trimestre del presente año, se suplica a todos los asociados se presenten con el correspondiente titulo de federado; para la aplicación de los mismos, pu- limp. Roca; Ferrer y C. Socorro, 92

diéndolo hacer todos los sábados y domingos por el Cobrador y los martes a la Junta Directiva.

wan sur amerika

También se hace presente a todos que aprovechen las clases nocturnas de la Escuela de la Casa del Pueblo, 'sin ilus. tración no se pueden capacitar de sus derechos y deberes, que no sean los obreros de esta Sociedad los más atrasados. ាស់ ស្រាស់ ស្រាស់ ស្រាស់ ស្រាស់ ស្រាស់

Palma 17 de Febrero de 1925. +La Junta Directiva. . Mos & constant of

Correspondencia administrativa

LLUCHMAYOR. - Recibi de Juan Oliver, por pago de paquetes 20 pesetas y tiene pagado hasta 31 Enero de 1925. Saldo a su favor o'32 ptas. MARRATXI.—Recibi de Tomás Mo-

vá, por pago de paquetes 5 pesetas, y tiene pagado hasta 17 Enero de 1925. Saldo a su faver o 46 ptas.

Pasajes

América y Francia; arreglo documentación para el embarque el mismo dia GRATIS.

ROCA, Calle de Santo Domingo 12-2.°-2.*

Jaume Hermanos

Baldosas, Azulejos, Vigas de cemento armado y toda clase de materiales de construcción.

Despacho: CONQUISTADOR, 11.—PALMA

Los legitimos despertadores alemanes se venden en la acreditada Relojeria

de NAVARRE

Se despachan fambien relojes de todas clases, orondo, chequeta de enh Igualmente se hacen toda clase de composturas garantidas y muy económicas. of make, and bidistry and make it

Siete Eaquines, 24, PATANA No equivocarae: Esquina Plateria 1.9 42000 oine

Tienda: de Gurtidos de Curtidos de Contidos de Contido

de Juan Zanoguera Enceraproxima pracila, se las o<u>caus.</u>

Curtidos de todas clases del País y Extranjeros y demás articulos del ramo de Calzado, a precios sin igual,

chalican at retentional and and are their na education at a patient of a chalication Ventajal detall de pieles y suelas.

Such had nederment assessment of the control of the second Hed Unica casal conspersonal exclusivo spara Cortes Apatigm rados: Grandes ventajas en elegancia, esolidez y economía en con la circa de conomía en elegancia, escala el conomía en el conomía el conomía en el conomía el conomía en el conomía en

Gran especialidad en Colass, para Aparadoras munto i nion constituire de la compressa de la co

1.6 Conferencia et declará, con mas super diche eco de freue es un cimbro Calle a Calle Sindicato, de la Calle a Calle a Calle Calle a Calle a